

phélinat camerounais « La voix
lactée » à Nkolmebanga.
« Nous avons notamment réa-
lisé des animations pour eux,
et les échanges entre nos
deux cultures nous ont beau-
coup plu », confie Emille, avec
le sourire. Avant d'affirmer
joyeusement : « J'y retourne
en juin »

Se débrouiller

Anne-Laure, sa collègue
d'aventure, âgée de 24 ans,
parraine quant à elle un enfant
de l'orphelinat en permanen-
ce, depuis quelques mois.
Mais si les futures pharma-
ciennes ont rangé leur 4L sur
la ligne de départ du raid épo-
nyme, c'est aussi et surtout
parce que la route et les pis-
toles les attirent depuis long-
temps : « Nous avons besoin
de bouger et nous adorons
conduire », précise Anne-Lau-
re.

Nul doute que leurs pères res-
pectifs, grands mécaniciens
du dimanche, ont joué un rôle
dans le développement de
cette passion pour les voitu-
res. « C'est aussi le plaisir de
se débrouiller à chaque embu-
che », soutient Emille, l'oeil
pétilant. « Passer un bon mo-
ment en coopération, être
vraiment déconnecté de la
France, rencontrer des gens,
découvrir le monde maro-
cain... », continue-t-elle, inta-
rissable.
Le projet a éclo dans leur es-
prit en février 2008 et s'est

ont mis la main à la pâte... Au
vrai sens du terme : « Nous
avons passé trois dimanches
de suite sur le marché de Noël
de Riquewihr pour vendre des
tisanes de Noël et des bredala
faits maison la veille avec nos
amis et la famille », raconte
Emille. La préparation de la
voiture a quant à elle vu l'ap-
port de protections sous le
moteur et d'anneaux de re-
morquage, indispensables au
vu du long parcours marocain.
« Nous avons aussi enlevé les
sièges arrière pour y placer
des rangements, afin d'y met-
tre les cinq ou six cartables
remplis d'outils scolaires et
les quatre sacs d'affaires de
sport que nous donnerons aux
enfants », mentionne Anne-
Laure. Les bagages et les vé-
tements qu'ils contiennent
serviront à la scolarisation des
bambins, sachant qu'un cartai-
ble permet à un petit Marocain
de fréquenter les bancs de
l'école durant au moins une
année.

Dans cette phase préparatoire
agitée, les deux amies n'ont
de mots que pour leur entou-
rage, qui les a fortement sou-
tenues du début à la fin. « La
famille, les amis, tous ont ap-
porté des aides différentes, un
soutien moral surtout »,
constatent-elles en chœur.
Comme quoi, même avant le
départ, le Raid 4L Trophy est
déjà une belle aventure hu-
maine.

Un chèque pour le Mali

■ Mardi 10 février, au siège
de l'AFDI (Agriculteurs fran-
çais et développement inter-
national), situé à Sainte-
Croix-en-Plaine, Tony
Bouyer, président du Rota-
ract de Colmar, a remis un
chèque de 920 € qui per-
mettra de financer le mobi-
lier et le matériel de l'éta-
blissement bancaire de Yan-
folija au Mali.

Les responsables de la sec-
tion du Haut-Rhin, notam-
ment Jean Schlecht, André
Hannauer et Vincent Goetz
ont participé activement, sur

place, à la création d'un éta-
blissement bancaire muta-
liste d'épargne et de prêt.
Ils sont allés évaluer les be-
soins et donner une aide
technique à l'établissement.
Ils ont constaté également
que la formation du person-
nel était nécessaire : « Les fu-
turs employés ne savaient ni
lire, ni écrire ». La banque a
été ouverte en juin 2008 et
fonctionne bien : « De petits
crédits sont accordés aux agri-
culteurs qui cultivent des cé-
rées, des fruits comme les
bananes et les mangues, des

oignons qui sont consommés
sur place. Le coton et l'arachide
sont cultivés pour l'exporta-
tion. Mais les mangues
pourraient être transformées
sur place. L'AFDI va égale-
ment aider à l'implantation
d'une usine qui pourrait tra-
vailler les fruits ».

Le conseil général du
Haut-Rhin a été sollicité pour
aider à constituer des rete-
nues d'eau. Le pays est tra-
versé par le fleuve Niger,
mais la saison sèche dure
huit mois, d'octobre à mai.

les retenues d'eau sont donc
vitales. Tony Bouyer ajoute :
« Le Rotaract de Colmar re-
groupe des jeunes de 18 à 30
ans. Ces jeunes ont vendu des
bredala et du vin chaud au
marché de Noël. Le bénéfice,
920 €, vient donc d'être donné
à l'AFDI ».

Une fête de la mangue sera
organisée par la section de l'AFDI
le 19 avril, au lycée agricole de
Wintzenheim, avec repas mérités,
animations diverses.
Renseignements au
03 89 22 28 88.

FRIBOURG

Art et gastronomie

Le salon gastronomique *Plaza Culinaris* se tiendra pour
la 5^e fois du 6 au 8 novem-
bre à Fribourg en Brisgau.
Les organisateurs se sont
associés à *Art Mondial* pour
présenter une grande expo-
sition internationale d'artis-
tes contemporains et propo-
ser une manifestation asso-
ciant nos cinq sens. Ils se-
ront plusieurs dizaines d'ar-
tistes qui exposeront leurs
créations les plus diverses.
L'objectif est d'atteindre une
participation de 55 artistes
issus des pays européens.
Inscriptions chez Maria
Brettschneider, Leopold-
schanze 32, D. 79206 Brie-
sch am Rhein ; par internet :
info@artmondial.de

26^e WÄLDIGHOFFEN

EXPO HABITAT

LES HORAIRES

LE SALON

300 exposants, 10 000 m² d'exposition

Restauration sur place, menus variés, carte à toute heure

Bénéfice réalisé sur les entrées au profit de l'Enfance Inadaptée (APEI Hirsingue)

VENREDI de 10h à 21h

SAMEDI de 10h à 21h

DIMANCHE de 10h à 20h

LUNDI de 10h à 20h

AVEC VOS BILLETS D'ENTRÉE GAGNEZ

- 5000 EUROS EN BONS D'ACHAT
- 1 VOYAGE D'UNE SEMAINE AU SOLEIL pour 2 pers. en formule tout inclus
- 100 REPAS à consommer sur place
- 20 ENCYCLOPÉDIES

www.gbs-expohabitat.com

